

**Zeitschrift:** Action : Zivilschutz, Bevölkerungsschutz, Kulturgüterschutz = Protection civile, protection de la population, protection des biens culturels = Protezione civile, protezione della popolazione, protezione dei beni culturali

**Herausgeber:** Schweizerischer Zivilschutzverband

**Band:** 48 (2001)

**Heft:** 1

**Artikel:** Portrait express

**Autor:** Mathey, René / Rey, Christian

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-369365>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

UN NOUVEAU VICE-PRÉSIDENT DE L'USPC

# Portrait express



PHOTO: RM-INFO, CHEXBRES

**C'est au cours du Comité central du 24 novembre dernier que Christian Rey a été nommé vice-président de l'USPC. Il aura la lourde charge de succéder à Christiane Langenberger-Jaeger. C'est aussi le premier valaisan qui représentera la Suisse romande.**

#### RENÉ MATHEY

Très pragmatique, Christian Rey aime à dire qu'il est d'abord un praticien de la protection civile, puisqu'il en a gravi tous les échelons. Il a même exercé une fonction d'instructeur auxiliaire au Centre de Grône.

Côté cour, il est entré au comité de la section valaisanne de l'USPC en 1992 comme trésorier. C'est en 1997 que l'Assemblée générale lui en a confié la présidence.

Côté jardin, Christian Rey exerce son activité professionnelle dans le secteur public. Il est à la tête du service financier de la commune de Lens. Ce service gère également toute la partie fiscale, le contrôle des habitants et l'agence AVS. Il est également responsable de la gestion informatique des six communes constituant le haut plateau, dont Crans-Montana. En 1992, le Conseil communal lui a également confié la présidence de la Commission du feu.

Ardent défenseur de la protection civile, mais d'une protection civile véritablement au service de la sécurité de la population, Christian Rey est d'avis que celle-ci est le pilier central de la future Protection de la population. Il ne nie pas la valeur des autres partenaires, bien au contraire. Il est cependant particulièrement agacé par cette forme de récupération «politique», sorte de combat d'arrière-garde que mènent certains dirigeants de la Fédération des sapeurs-pompiers qui considèrent que la PCi n'est pas en mesure d'assumer ses tâches par manque d'expérience. Pour lui, cet affrontement est totalement dépassé, voire malsain. La nature même des interventions des uns et des autres n'est pas la même. Et dans le terrain, la plupart des membres des deux institutions travaillent en étroite collaboration depuis longtemps.

Enfin, le nouveau vice-président de l'Union suisse pour la protection civile USPC croit fondamentalement aux vertus de la «sécurité par la coopération», à condition toutefois que les autorités respectent les institutions en tant que telles et ne se laissent pas prendre à un jeu de «marketing» qui sème la confusion. La PCi possède toutes les qualités que l'on attend d'un instrument voulu et créé par la volonté du peuple. Elle l'a largement démontré ces dernières années.

## ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS

L'USPC HÔTE AU CANTON DE NEUCHÂTEL

### AD de l'USPC le 5 mai à Colombier

JM. L'Union suisse pour la protection civile tiendra sa 47<sup>e</sup> Assemblée des délégués le 5 mai 2001 à Colombier, suivant ainsi l'invitation de sa section, l'Union neuchâteloise de la protection civile. Nous vous y invitons cordialement.

Le programme intéressant se présente comme suit:

Lieu:	Château de Colombier
dès 9 h	Café et croissants
9 h 30	Salutations de bienvenue de Robert Goffinet, conseiller communal de Colombier
	Ouverture de l'Assemblée des délégués par le Dr Willy Loretan, président central de l'USPC
	Au nom du Conseil d'Etat du canton de Neuchâtel, allocution de Monika Dusong, conseillère d'Etat
	Salutations de Paul Thüring, directeur de l'Office fédéral de la protection civile
	Affaires statutaires
11 h 30	Exposé de Jacques Bujard, conservateur du canton de Neuchâtel
12 h 15	Apéritif dans la cour d'honneur du château, avec aubade de la Musique militaire de Colombier et défilé de la Garde d'honneur; ensuite repas de midi dans les salles des chevaliers et des drapeaux
14 h 30	Visite commentée en groupes du château de Colombier
15 h 30	Fin officielle de l'Assemblée des délégués

Nous nous réjouissons de vous voir nombreux à l'Assemblée de l'USPC! C'est volontiers que nous vous adresserons le programme ainsi que le formulaire d'inscription.

Union suisse pour la protection civile  
Case postale 8272, 3001 Berne  
Téléphone 031 381 65 81  
fax 031 382 21 02  
E-mail: szsv-uspc@bluewin.ch